
市民との意見交換会・報告書（一箕地区）

 参加人数：男性　８名、女性　１名、合計　９名（うち班外議員 　０名）（他自治体等傍聴者 　０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　・除排雪、公園の維持管理、町内会などについて意見が出た。
　　・昨年度は雪に関する問題も多かったことから、除排雪の意見交換がほとんどを占めた。
　

 開催場所：一箕公民館

 開催地区：一箕地区  開催日時：令和４年５月９日（月）　　18時00分　～　19時30分

 担当班　：第１班（出席議員）譲矢　隆、石田典男、原田俊広、吉田恵三、内海　基　
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分類 番号 対応
袋小路の狭い場所に５軒の開発許可が下り、雪

溜め場が確保できなくなった。町内に狭い道も多
く、除排雪に苦労している。降雪を前提とした都
市計画をしてほしい。

　ご意見として伺う

○ ②
まちづく

り

雪溜め場としての緑地の活用は要望しないと許
可が下りない。積極的に開放し雪溜め場に開放し
てほしい。

　実際、開放している緑地や公園も多くあるの
で、まず担当課に相談してみてください。また、
雪溜め場を行政として積極的に開放できるよう政
策討論会第４分科会で調査・協議していく。

○ ① 雪害対策

側溝に雪を捨てるなと言われるが、一律の対応
はおかしいと思う。

　ご意見として伺う。また、政策討論会第４分科
会として流雪溝と用水路、一般側溝の調査・協議
していく。

○ ② 雪害対策

不動川は県の管理だが、雪捨て場として国県と
協議したことがあるのか。不動川に雪捨て場を設
置してほしい。

　蟹川橋、天神橋、溷川の３か所あるが不動川に
設置の意見は初めてだったので貴重なご意見とし
て伺う。併せて、政策討論会第４分科会でふれあ
い体育館の駐車場の雪溜め場としての利用も検討
していく。

○ ②
※（事後処理報
告ありＰ６）

雪害対策

飯盛１号公園の２か所に雪をためているが、北
東側の入り口には段差があり、そのままだと側溝
を壊してしまうので土盛りをして通れるようにし
ているが、春になると撤去してしまう。南東側と
同じように頑丈な板を渡してほしい。

　要望として伺う。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告書
Ｐ６に記載）

公園

飯盛１号公園で草刈りをした草が置いたままに
してある。その処理について町内に指示もなく、
ずっと溜めているので衛生的にも良くない。刈っ
た草を処分してほしい。

　要望として伺う。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告書
Ｐ７に記載）

公園

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

飯盛１号公園は芝地でブランコの下が削られて
凹んでいる。どういった対応をすればいいのか教
えてもらいたい。

　担当課で穴埋めを行っているところであるが、
芝地という事もあるので要望として伺う。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告書
Ｐ７に記載）

公園

白虎通りの街路樹の松の木が、手入れがされて
いない。電線にかかりそうなので議員の方々にも
見てもらいたい。管理されていればきれいだと思
うが問題だと思う。もう少し見栄え良くしてもら
いたい。

　白虎通りは市道なので、ご意見として伺う。

○ ② 道路

国道、県道の歩道についても国県の管轄なの
か。

　その通りである。
○ ① 道路

雪溜め場がなく道路の端に雪が積まれており、
危険である。事故が起きてからでは遅いので速や
かに排雪してほしい。

　排雪に関しては以前より大きな課題になってい
る。交差点部の山取りは行っているが基本的に対
策本部が設置されないと市道の排雪していない。
それでは不十分という議論をしている。以前に比
べ除雪費はかなり多くなっているが排雪するとさ
らに経費が掛かる。経費を掛けないで除排雪を実
施していく必要があり、扇町と松長で全面民間委
託の実証実験を行っている。

○ ① 雪害対策

短中長期的なビジョンが必要。雪溜め場が住宅
が建つことによってなくなってしまう。降雪を前
提とした都市計画をすべき。

　ご意見として伺う。

○ ②
まちづく

り

鶴賀町町内会では、田んぼを雪溜め場にさせて
もらっているので問題はない。

　ご意見として伺う。
○ ② 雪害対策

3



分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

八幡町内会ではアパートの住人など町内会に加
入していない人がいる。防犯灯の設置やごみ出し
において不公平になってしまう。また違う町内会
の人がごみを出していた。ごみ減量化も当然だ
が、まずルールを守ってごみ出しをしてほしいと
考え、アパート世帯も含め町内便りなどで啓もう
活動も行っている。地域の一体感が生まれると
ルールも守ってもらえるようになるので、町内会
に加入してもらいたい。

　素晴らしい取組を行っていると思う。町内会加
入については答えるのは難しいが、町内会活動の
活性化について議論されてきており、今後も継続
していく。ごみ減量化については地球環境を守る
という大きなテーマで世界的な問題になってい
る。本市でも焼却場の建替えで焼却炉の大きさが
小さくなることからごみ減量化は切実な問題に
なっている。減量化を進めるため市の職員が全町
内のごみ捨て場に赴いて現状を確認しながら指導
していく取組を行う方針になっている。

○ ①
環境

地域社会

ごみを集める人がいてごみ屋敷になっており、
においなど衛生的に良くない。道路にもはみ出し
ており、火事なども心配である。

　ご意見として伺う。

○ ② 環境

一箕地区の環境美化協議会で視察に行ったとき
に、資源ごみの分別が他の市と比べて優れている
と聞いた。悪いところだけではなくいいところも
発信していくべき。

　ご意見として伺う。

○ ② 環境

鶴亀ハイタウンに来て４年目だが区長になっ
た。昔から住んでいる方と新しく来た方がおり、
意見の調整が難しい。

　ご意見として伺う。

○ ② 地域社会
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

今年のような降雪だと雪を端に寄せるので道が
狭くなってしまう。雪溜め場が少ないので排雪が
大事。扇町は民間委託をしているが、複数の雪溜
め場がいっぱいにならないと排雪しない。山取り
しても全部しないで３分の１ほどしか排雪しな
い。市で委託する以上しっかりした体制を整えて
から委託してほしい。また町内会の道路の排雪を
委託業者にお願いしたら、市にお願いしてもやら
ないと言われた。

　基本的に対策本部が設置されないと市道の排雪
はしていないが、それでは不十分という議論をし
ている。時の建設部長が排雪も含めた民間委託の
検討を進めて行くという方向性を示したのが６年
ほど前で、除雪車にＧＰＳを搭載したり、除雪パ
トロールの民間委託など少しづつ進んでいるの
で、時間がかかって申し訳ないがもうしばらく
待ってもらいたい。

○ ① 雪害対策

扇町１号公園は雪溜め場にしたらいいのではな
いか。

　今後市の公園として整備していくので、市民の
声を伺いながら整備を進めて行く。 ○ ① 雪害対策

扇町３号公園は雪溜め場として活用させても
らって大変助かった。

　ご意見として伺う。

○ ② 雪害対策

除雪オペレーターをしているが、道が狭く大
変。大塚の除雪はひどい。

　オペレーターの育成は重要で、市でもオペレー
ター育成支援として資格取得の支援を行ってオペ
レーター育成に努めているところであるのでご理
解願いたい。

○ ① 雪害対策

除雪業者が除雪作業をするのに委託料が少なく
て割が合わないという話を聞いたが問題はないの
か

　雪が降らない時は割に合わないといわれるが、
今年のような年に割が合わないという意見は特に
ない。

○ ① 雪害対策

オペレーターにコーヒーの差し入れをしてい
る。気持ちが大事だと思う。

　業者と地元住民とのコミュニケーションも大事
だと考える。ご意見として伺う ○ ② 雪害対策

5



　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．不動川に雪捨て場の設置
　　　　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　不動川は県の管理だが、雪捨て場として国県と協議したことがある
のか。不動川に雪捨て場を設置してほしい。

【事後処理結果】
○５月16日現地調査を行った。

○１班としての見解
　現地を確認した結果、雪捨て場として重機を配置でき、大型車両が
進入できる場所がなく、雪捨て場として活用するのは困難と考える
が、除排雪問題は地域住民の切実な課題であることから、ふれあい体
育館の駐車場の雪溜め場としての利用など対応を検討していく必要が
ある。

２．飯盛１号公園の北東入口
の整備　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　飯盛１号公園の２か所に雪をためているが、北東側の入り口には段
差があり、そのままだと側溝を壊してしまうので土盛りをして通れる
ようにしているが、春になると撤去してしまう。南東側と同じように
頑丈な板を渡してほしい。

【事後処理結果】
○５月16日現地調査をし、担当課に要望した。

○まちづくり整備課の見解
　以前にも要望のあった箇所であり、地区と協議してきた経過にあ
る。改めて地区と協議し、検討していく。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

３．飯盛１号公園の草刈り後
の処理　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　飯盛１号公園で草刈りをした草が置いたままにしてある。その処理
について町内に指示もなく、ずっと溜めているので衛生的にも良くな
い。刈った草を処分してほしい。

【事後処理結果】
○５月16日現地調査をし、担当課に要望した。

○まちづくり整備課の見解
　草刈り後の草の搬出は行っていない。委託先には刈った草について
は一か所に山済みするのではなく樹木の周りや壁際などに分散させて
集めるよう指示している。今後も衛生面に配慮し、地区の意見を聞き
ながら委託先に指導していく。

４．飯盛１号公園の窪みの改
修　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　飯盛１号公園は芝地でブランコの下が削られて凹んでいる。どう
いった対応をすればいいのか教えてもらいたい。

【事後処理結果】
○５月16日現地調査をし、担当課に要望した。

○まちづくり整備課の見解
　地区と協議し、改修していく。
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